
 

 

证券代码： 603801          证券简称：志邦家居         公告编号：2023-037     

志邦家居股份有限公司 

关于 2022年度暨 2023 年第一季度 

业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者重大遗

漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

                                                      

志邦家居股份有限公司（以下简称“公司”）分别于 2023 年 4 月 27 日、2023

年 4 月 28 日在《证券日报》、《证券时报》、《中国证券报》和上海证券交易

所网站（www.sse.com.cn）上披露了《公司 2022 年年度报告》、《公司 2023 年

一季度报告》。为便于广大投资者更深入、全面地了解公司经营情况，公司于

2023 年 5 月 22 日召开了“2022 年度暨 2023 年第一季度业绩说明会”。现将会

议召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开基本情况 

公司于 2023 年 5 月 12 日在上海证券交易所网站(www.sse.com.cn)和《中国

证券报》、《证券时报》、《证券日报》披露了《志邦家居股份有限公司关于召

开 2022 年度暨 2023 年第一季度业绩说明会的公告》（编号：2023-029）。 

2023 年 5 月 22 日 15:00-16:30，公司通过上海证券交易所上证路演中心（网

址：http://roadshow.sseinfo.com）以视频直播和网络互动方式召开了“2022 年度

暨 2023 年第一季度业绩说明会”。公司董事长孙志勇先生、独立董事王文兵先

生、董事会秘书孙娟女士、财务总监刘柱先生、证券事务代表臧晶晶女士出席了

本次会议，与投资者进行互动交流和沟通，并就投资者普遍关注的问题进行了回

答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

在本次说明会上，公司就投资者关心的问题给予了答复，并对相关问题进行

了梳理，主要问题及答复如下： 

 

问题 1：请问公司未来的战略规划是什么？ 

答：公司战略委员会基于定制大家居产业精心部署业务路径，围绕“装修一

个家”进行机会的识别与管理，坚持客户为先和长期价值为核心原则，稳步推进

公司战略落地。报告期内，C 端市场抓住机会期，迅猛推进整家业务、积极开拓

线上业务；B 端市场坚持“稳增长、控风险、降成本、促回款”；海外业务加快



 

 

海外市场布局，推进海外加盟运营模式；南下布局稳步推进，加速提升了南方市

场的品牌建设和市占率。与此同时，公司通过数智运营助力营销转型，以数字化

赋能业务流程，提升客户体验；通过有计划拓宽产品品类、孵化新业务满足客户

一站式购齐的需求和培育新的增长点；通过强化培训、持续创新、效率驱动、品

质提升等赋能加盟商，不断增加市场份额，稳固行业地位；通过发扬不畏艰难、

坚韧不拔的奋斗者精神，搭建人才机制，重视绿色治理，实现未来的可持续发展。  

 

问题 2：请问公司如何争取并保持行业第一梯队？ 

答：公司将坚定战略不动摇，一如既往重视提升整家设计能力，不断强化数

智运营能力，通过持续引入高端人才，搭建高效运营体系，加速组织与流程变革，

为新时期的持续发展奠定基础。我们将加速南方市场招商布局，持续壮大品牌势

能，进一步提升供应交付能力和消费者体验；我们将围绕整家多维度打造产品与

综合服务优势，用更高效的服务质量赋能装企合作伙伴，共同为消费者提供全案

装修一站式服务；我们将继续培育与激活工程业务新增长点，为刚需、改善及适

老客群做针对性的产品研发和市场拓展。 

 

问题 3：公司品牌的长远战略是怎样的？是否推出第二第三品牌？  

答：基于公司目前的发展情况，我们对于多品牌保持一个较为谨慎的态度。

公司将在产品研发阶段，针对不同城市及家庭结构的消费者做专门的产品定位开

发，做一些高端的产品系列，在个别城市推出相应的轻高定系列展厅。当然，公

司也会做一些更具有性价比的产品系列，通过产品系列的进一步丰富来覆盖更多

的消费者需求，更好满足各地加盟商多元化拓展需求。目前，公司在达到百亿规

模之前，将继续坚持做好基于志邦单一品牌下的多品类、多渠道发展布局，持续

提高品牌影响力。 

 

问题 4：公司的全国化进程如何？南下战略推进目前处于什么阶段？ 

答：目前公司南下战略仍处于部署阶段。南方市场的拓展是要在南方工厂的

基础之上展开，公司清远智能工厂的建设将进一步提升公司的生产效率，有效降

低南方城市加盟商的物流成本。清远工厂一期建设预计将于 2023 年底完成建设。

目前，公司在广州设立了直营公司，未来将加大南方市场的招商工作，进而带动

南方其他城市的市场拓展。 

 

问题 5：公司费用投放的重心在哪些方向？ 

答：公司通过降本增效节约下来的费用都是优先投到市场端，加盟商是我们



 

 

的长期合作伙伴，更多会倾向给予加盟商的政策支持上，比如开大店方面给予专

项的支持或者加大投放力度；支持创新渠道拓展对应给予相应的支持政策。其次

公司也十分重视加盟商综合能力的提升，比如在培训方面、商业化项目方面给予

更多的支持。另外，在一些大活动推广阶段，会在某一些品类和材料方面做额外

的资源支持，例如铰链、拉手等针对性的资源等。除此之外，公司还会将费用重

点投入至数字化提升方面，以及公司战略所希望的方向，从而保持公司发展与资

源投放相匹配。 

 

本次说明会具体情况详见上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com），公

司有关信息以公司在指定信息披露媒体《中国证券报》、《证券时报》、《证券

日报》及上海证券交易所网站(www.sse.com.cn)刊登的公告为准，敬请广大投资

者注意投资风险。在此，公司衷心感谢长期以来关心和支持公司发展的广大投资

者，欢迎继续通过上证 E 互动、投资者电话等方式与公司互动交流！ 

 

特此公告。 

 

志邦家居股份有限公司董事会 

2023 年 5 月 23 日 

 


